HABITAT

La pension de famille du Lubidet s'agrandit



Les officiels devant l'extension de la pension de famille. (Photo NR)

Cor. NR: E. H.

La forte chaleur de cet après-midi du 16 juin n'avait pas freiné l'ensemble des participants à cette inauguration de l'extension de la pension de famille du Lubidet. Les résidents, premiers concernés, étaient heureux et fiers d'accueillir leurs hôtes : les officiels représentant l'État, le Département, la circonscription et le territoire vendômois ; les élus associatifs représentant notamment SOLIHA Centre-Val de Loire, maître d'ouvrage du projet, et l'ASLD 41, gestionnaire de la pension de famille ; un représentant de la Fondation Abbé-Pierre, très inspirante sur le projet ainsi que des travailleurs sociaux partenaires ou salariés de la structure.

L'ambiance était à la fois solennelle et conviviale : grâce à cette extension, six résidents supplémentaires auront désormais un toit.

Pour mémoire, l'association SOLIHA a lancé en 2014 un projet de réhabilitation de cette cité ouvrière en pension de famille. En 2019, la vie au sein de ces 14 logements et le terrain d'implantation permettaient d'envisager cette extension de 190 m² pour 6 logements de 30 m² environ. En 2020 la décision politique est prise, les financements sont trouvés. Trois ans plus tard les travaux sont terminés, respectant deux préconisations importantes du projet initial : intégrer deux logements adaptés pour personnes à mobilité réduite et avoir une conception architecturale durable visant à réduire l'impact des charges locatives.

Comme le rappelle Laurent Brillard citant l'abbé Pierre : « Ce que veulent ceux qui n'ont pas de toit, ce n'est pas la charité mais un bail et une clé. » Finalement, les 20 habitants, associés tout au long du projet, témoigneront à leur tour, chacun par quelques mots : « C'est un lieu pour se reconstruire », « Une sécurité et une nouvelle famille », « Un lieu de vie pour ne pas rester seule »... Et Éric de conclure : « Pour moi, c'est le paradis. »

Cor. NR: E. H.

Maître d'ouvrage : SOLIHA (Solidaires pour l'habitat) Centre-Val de Loire.

Gestionnaire: ASLD 41 (Association de Soutien et de Lutte contre les Détresses).

Coût du projet : 1 M€. Financements principaux : subventions 218.000 € (22 %) et prêt :

635.000 € (64 %).